

I. IJNIVF.

EL GRAN DIARIO DE **Lunes** 15 de junio de 2020

\$15 • www.eluniversal.com.mx

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Amenaza bancarrota a las líneas aéreas mexicanas

- Por pandemia, tuvieron pérdidas en primer trimestre Algunas de ellas podrían ir a
- concurso mercantil: analistas

SARA CANTERA

-sara.cantera@eluniversal.com.mx

El panorama para las aerolíneas mexicanas se nubló con el Covid-19, virus que puede provocar que alguna caiga en concurso mercantil o incluso ir a la bancarrota, consideraron expertos.

Las empresas vivieron un turbulento primer trimestre, que puede agravarse en el segundo. Aeroméxico tuvo una pérdida neta de 2 mil 508 millones de pesos; Volaris, de mil 493 millones, y VivaAerobus, de 23 millones. Interjet no da a conocer sus estados financieros.

El mal resultado se explica por la depreciación del peso y la caída del tráfico de pasajeros.

El confinamiento puso a todas las aerolíneas en riesgo de entrar en concurso mercantil. Entre abril y mayo redujeron hasta 90% su capacidad de transporte de pasajeros, lo que afectó sus ingresos.

"Es un riesgo latente. Todas deben monitorear su efectivo en caja para no caer en Capítulo 11 (Ley de Quiebras en Estados Unidos). Las que caigan en bancarrota no dejan de operar. Dan sus servicios, pero conservan su liquidez porque no pagan deudas. Si ni así salen, entonces entran en quiebra", dijo Jonathan Félix, analista de Verum.

Pérdida de las aerolíneas

(Millones de pesos al primer

trimestre de 2020) -23 Viva Aerobus

-1,493 Volaris Aeroméxico -2,508

Fuente: Reporte financiero de las aerolíneas

CARTERA A20

Desde el exterior del hospital Luz María Martínez se comunicó por videollamadas con su hijo internado.

Sobrevivió al Covid y videollamadas lo mantuvieron cerca

TERESA MORENO

-nacion@eluniversal.com.mx

Durante 15 días, Ricardo Jiménez Martínez, trabajador del aeropuerto, estuvo internado enfrentando el Covid-19. Cada tercer día en la puerta del anexo al Hospital General de Zona Número 24 del IMSS estuvo Luz María Martínez López, su madre.

Ella no pudo quedarse al lado de su hijo porque el virus se lo impidió. Sin embargo, lo que le quitó la enfermedad se lo dio la tecnología: estar cerca a través de videollamadas. Hoy él ya está en casa.



Ricardo va está en casa con su mamá, tras padecer Covid.

NACIÓN A6

Recomienda **AMLO** salir y recuperar la libertad

ALEJANDRA CANCHOLA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

– nacion@eluniversal.com.mx ••• El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que con la información que tienen los ciudadanos sobre la pandemia se podrá salir a la calle y cui-

darse uno mismo. "Ya sabemos cómo nos debemos cuidar, ahora vamos a poder salir a la calle y vamos a realizar nuestras actividades como siempre... ahora sí que recobremos nuestra libertad", dijo.

NACIÓN A4



A los 77 años de edad, el exjugador de los Pumas y el Tricolor pierde la vida por problemas respiratorios

Van tras banda que trafica actas de defunción

Documentos son utilizados para certificar decesos por el virus como si hubieran sido por otras enfermedades

DAVID FUENTES -metropoli@eluniversal.com.mx

La fiscalía capitalina investiga a una banda, establecida en la Ciudad de México y el Estado de México, que alteró certificados de defunción en los que se modificaron las causas de muerte de personas que posiblemente

perdieron la vida por Covid-19. El grupo estaría integrado por funerarias, empleados de servicios médicos forenses, médicos y enfermeros particulares.

ΜΕΤΡΟΡΟΙΙ Δ18

Exigen los 9 gobernadores panistas nuevo pacto fiscal

Demandan federalismo, libertad y democracia

CARINA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras advertir sobre los riesgos que enfrenta el país en materia sanitaria y económica, los nueve gobernadores de Acción Nacional lanzaron

A2

A2

Α6

Α6

A13

una proclama para pedir libertad para gobernar desde lo local con suficiencia económica.

Ello, "mediante un nuevo pacto fiscal en el que los estados cuenten con los recursos que en justicia nos corresponden, y no sólo mediante la actual fórmula de la ley de coordinación fiscal".

En Dolores Hidalgo, Guanajuato, los panistas consideraron que la libertad, la democracia y el federalismo son fórmula de cambio y para oponerse al riesgo de violencia, ingobernabilidad y emergencia social.

Al suscribir el Acuerdo por la Libertad, plantearon un país donde se respete la pluralidad de las opiniones "v no se satanice o descalifique" a la oposición.

NACIÓN A10







Paola Rojas

"Las fallas en la comunicación nos llevan a un reinicio de actividades sumidos en una gran confusión, lo que puede generar que la pandemia se extienda más tiempo". A8



De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer Covid-19.



telcel

al mes

Llamadas y SMS ilimitados

en México, EUA y Canadá

Roaming sin costo en EUA y Canadá



Consulta términos, condiciones, políticas y restricciones en telcel.com



Información en www.telcel.com

La mejor Red con la mayor cobertura